

Fachschaftssitzung

Öffentliches Protokoll

15.04.2024

Anwesend 8 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 18:28

Ende 20:07

0 Sitzungsleitung und Protokoll

Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails

1.1 Mail vom Alumni Verein Informatik e.V.

Ein Mitglied vom Alumni Informatik e.V. möchte sich vorstellen.

2 Alte ToDo

- Awarenesssteam in Feste mit einplanen
- Schauen, was man vom O-Phase Git in ein FakFest Git übernehmen könnte.
- Mitmachen-Webseite aktualisieren
- KIF, KoMa, ZaPF und TU-Feste im (SoGo) Kalender eintragen
- Infos über die Notwohnungen des StuWerks in die Newslettervorlage für den Oktober aufnehmen
- Alle AK's sollten die von ihnen verwalteten Abschnitte auf Aktualität prüfen.
- HoPo Unterseite aktualisieren
- Umfrage zur Arbeitssituation studentischer Beschäftigter in unseren Fachbereichen im Laufe des nächsten Semesters erstellen
- Kommunizieren, warum es dedizierte Frauentutorien gibt
- Herausfinden, wie die Tutorinnen der Frauentutorien bezüglich Trans-Personen und nicht weiblich gelesenen Menschen geschult wurden.
- Lehrpreisverleihung Planen
- Infos über die Notwohnungen des StuWerks in den Einstein aufnehmen
- In den Einstein eine Phrase aufnehmen mit der Menschen in Not sich diskret bei GAF Events an unsere Helfika wenden können.
- Vorträge für die O-Phase erstellen um Awareness gegen Arten von Belästigung zu schaffen.
- Neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen

- Schauen, ob Mail-Header zu wichtigen Ankündigungen per Matrix-Bot zu Telegram und ggf. anderen Messengern weitergeleitet werden (irgendwann mal wenn Zeit ist)
- Innerhalb des Wikis Einschränkungen ermöglichen/Möglichkeit recherchieren
- @Gafka kümmert euch um euren Eintrag auf der GAF Aktiven Webseite (erstellen oder aktualisieren)
- Kontaktdaten im Wiki erstellen und aktualisieren
- Ueberprüfen ob an den Toiletten die Nummern von Polizei/Securitas haengen
- Darauf achten, alle Mails und Ankündigungen wieder zweisprachig zu machen
- Anfrage wegen Erste-Hilfe-Kurs stellen
- Sofabezug und Decken/Kissen waschen
- Umfrage, wann Sitzung zur GAF-Sitzungsumgestaltung stattfinden soll
- Im Schaukasten ein StuVe Schild aufhängen, damit die StuVe weiß, wo sie ihre Dinge aufhängen darf.
- FaWo Geobus buchen.
- Vor dem Start des Info-Moodlekurses nochmal darüber berichten
- Schlüsselkasse im Tresor und Schlüsselkopien einlagern
- Sitzung zu How to use mails und wiki updaten
- Waagen an den Ausgabestellen oder Festpreise auf den nächsten Jour fixe einbringen, damit Studis schon vor der Mensakasse den Essenspreis einschätzen können.
- Ablehnungsnachricht GAF-Voko
- Auf einer Wikiseite dokumentieren, wie Getränke aktuell ablaufen.
- Eine Konventsmail raussuchen, in der es um Einführungen in Sitzungen geht.
- Spiele Verleih Plakat erstellen und aufhängen
- AK Mobilität wegen Problemen mit dem Deutschlandticket anschreiben
- An StuVe / Gleichstellungsreferat herantreten. Es soll auch über Ahndungsmöglichkeiten gegen Studierende diskutiert werden.
- SZK-Mitglieder für Fakultät 16 im Wiki aktualisieren
- Auf Konvent die Studis die im Beirat des Studierendenwerkes auf die Umsetzung des Preisausschreibungs-gesetzes ansprechen
- Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen
- Leute anschreiben um ein Mister X Spiel zu organisieren
- E-Mail für Sammelaufruf für Klausurensammlung abschicken
- Fachschaftsseite der Physik auf Englisch übersetzen lassen.
- Küchenschranke Labeln, Aufräumen und ins Wiki eintragen
- Liste der Poststelle aktualisieren
- Protokolle auf der Webseite hochladen.

3 Berichte

3.1 AKs

AK Feste: Am 17.04. soll es eine weitere Planungssitzung geben. Ab etwa 18 Uhr soll im GAF Büro geplant werden, was dieses Semester alles gemacht werden kann. Die Planung für unsere Theke beim Uni-Sommerfest ist angelaufen.

AK GAF-Services: Das Gruppenfoto wurde ausgetauscht.

AK LuST: Aktuell nicht viel zu berichten.

AK O-Phase:

- Aktuell wird viel im Hauptgebäude umgebaut, weswegen die WSIR Vorträge nicht wie üblich dort abhalten können. Dementsprechend wird aktuell nach Alternativen gesucht, wobei hier nur noch kleinere Räume vorhanden sind. Wenn sich genug Leute finden, die Vorträge halten, werden die WSIR Vorträge vielleicht im Mathebau stattfinden, dann verteilt auf mehr Räume.
- Unsere Pavillons sind eher bescheiden. Die Konstrukte aus Stangen würden wir gerne durch höherwertige Modelle ersetzen. Aktuell wird nach einem Hersteller gesucht.
- Ebenfalls wäre eine Vergrößerung unserer Bestände von Biertischgarnituren wünschenswert. Auch hier wird nach Optionen gesucht, da uns die Mietpreise zu teuer werden und wir uns damit einen Tag Miete sparen könnten.
- Für die Studienfachvorstellung der Informatik wurden Professorika angeschrieben.
- O-Phase Discord. Es wird überlegt wie wir mit unseren O-Phase Discord Server umgehen wollen.
- Sollten Nachklausuren während der O-Phasewoche stattfinden, sagt uns Bescheid oder redet direkt mit dem Dozentikon.

AK Root: Root-Treffen hat am 6.4. stattgefunden. Gitlab auf aktuellstes Minor-Release geupgradet und Hardware-Arbeiten im Serverraum wurden durchgeführt. Das nächste Root-Treffen wird am 27.4. stattfinden.

3.2 Konvent

Unter anderem wurden die folgenden Punkte im Konvent besprochen:

- Falls wir Probleme bezüglich der Raumbuchungen bekommen, sollen wir uns melden.
- Sollten wir Probleme wegen dem kürzlich in Bayern eingeführten Genderverbot bekommen, sollen wir uns ebenfalls melden.
- Ausführungen der GeFü zu Meinungsbildern:
 - GeFü bezieht die 19 Punkte aus TO 5.4 alle nur auf das Genderverbot und möchte ihren Handlungsrahmen abgesteckt und abgesichert haben, da sie stark an den Konvent gebunden ist.
 - GeFü Beschlüsse sind immer nur eine Legislaturperiode gültig.

4 Diskussion

4.1 Diskussion zur Überarbeitung GAF Struktur

Es wurde auf der Sitzung vom 06.04. ausführlich über die Struktur der GAF Diskutiert und tiefgreifende Änderungen vorgeschlagen. Diskussionspunkte:

- Sorge, dass die regelmäßigen HoPo Treffen ohne den AK LuSt verloren gehen könnten.
- Wunsch am Montag in der Sitzung schon zu wissen, was am Donnerstag und Montag drauf diskutiert werden soll und es auch in der GAF-Sitzung explizit zu erwähnen (nicht nur in ein Tool eintragen).
- Anregung um die Schnuppersitzungen noch in irgendeiner Form (sei es als Vollversammlung oder Einladung zur ersten Sitzung des Semesters) beizubehalten um einen offiziellen Einstiegspunkt für Studis zu haben.

Die bisherigen konzeptuellen Änderungen wurden einstimmig angenommen. Es wird demnächst ein Hedgedoc herum geschickt. Nächsten Montag diskutieren wir in der FS Sitzung über die genauere Umsetzung, nächsten Donnerstag wird an Dingen gearbeitet und weiter Diskutiert, falls weiterer Diskussionsbedarf existiert. Die folgenden Punkte müssen noch ausgearbeitet werden.

- Orga der FS Sitzung (Raum, Einladung etc.)
- Andere Zuständigkeiten vergeben
- Raumbuchungen auch für Thementreffen
- Rotation Sitzungsleitung und Protokoll
- Thementreffen (Inhalt und Einladung)
- HoPo Treffen Orga
- ToDos Git
- Logistik Feste, Veranstaltung (Anfangssitzung)
- ToDos aus Pad erledigen
- Mailverteiler
- Transponder
- Vollversammlung (als Ersatz für die Schnuppersitzung)
- ToDo Pad mit Diskussionsthemen zur Strukturänderung herumschicken

ToDo: Pad für Fortsetzung der GAF Reformsdiskussion herum schicken

5 Anträge

5.1 Bis zu 500 € für FaWo

Es steht mal wieder das Fachschaftswochenende an. Für Verpflegung, Sprit, Bahntickets (falls notwendig) und Auslage für Getränke. (Gafika zahlen wieder selbst für Getränke, wie gewohnt.)

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 W.A.S.

6.1 Verschiebung des Turnus der Fachschaftssitzung

Weil der regelmäßige Termin des Konvents verschoben wird, wird auch die Fachschaftssitzung verschoben. Bzw. unser zwei Wochen Turnus wird nun um eine Woche nach hinten verschoben.

6.2 AK Mobilität wegen Problemen mit dem Deutschlandticket anschreiben

Manche Studierende haben Probleme mit dem 29 € Ticket. Das Ticket kann aktuell entweder als Chipkarte oder als digitales / Handy Ticket gekauft werden. Die Chipkarten scheinen nun zuverlässig zu funktionieren. (Beachte, dass Chipkarten nicht verlängert werden, weswegen bei jedem Semesterwechsel auch eine neue Chipkarte kommt. Ebenfalls muss beim Semesterwechsel das 29 € Ticket neu gekauft werden.) Das digitale Ticket, bzw. das Ticket in der App anzeigen zu lassen scheint bei vielen zu unterschiedlichen Problemen zu führen. Dem AK Mobilität wurden die uns bekannten Beispiele genannt. Die Rückmeldung des AK Mobilität war wohlwollend, aber nicht hilfreich.

6.3 Ewiger Kalender

- *ToDo:* Sitzungsraum für Sitzungstermine buchen ✓
- Wahllisten besprechen. -> Ist bereits in Arbeit.

- *ToDo*: Root-Treffen Terminbestimmung ✓
- *ToDo*: Neue Eintragefrist für gaf-intern@ erstellen ✓
- *ToDo*: FaWo Erinnerung und Arbeitskreise eintragen ✓

7 Anstehende Termine

- **2024-04-16**
16:00 - Vollversammlung Masterstudiengänge der Physik
- **2024-04-17**
18 Uhr - AK Feste Sitzung
- **2024-04-18**
16:00 - Vollversammlung Bachelorstudiengang der Physik
- **2024-04-19 bis 2024-04-21**
FaWo
- **2024-04-22**
nächste GAF-Sitzung
- **2024-04-23**
17:00 - LNdU Sitzung - AStA Büro
- **2024-04-24**
12:00 - Vollversammlung der Medien-Informatik (Bachelor und Master)
- **2024-04-27**
AK Root Sitzung
- **2024-04-29**
18 Uhr - Ophase Sitzung